La Razón

7

02/07/2025



PAN reconoce esfuerzos del Gobierno

México va por acelerar apertura a ganado en EU

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

a Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confirmó la reapertura de la frontera de Estados Unidos al ganado mexicano, pausada en mayo por la plaga de gusano barrenador, tras lo cual dijo que se insistirá en llegar a un acuerdo para acelerar la apertura de los puntos de paso pendientes.

Antier, el Departamento de Agricultura de aquel país reportó que será el próximo 7 de julio que se reanudarán las exportaciones de manera escalonada.

eldato

LAS FECHAS de apertura están sujetas a evaluación constante de las condiciones sanitarias, especialmente en lo que respecta al control del gusano barrenador.

En su conferencia, la mandataria federal ratificó que la reapertura será el 7 de julio en el paso de Agua Prieta, Sonora; el 14 de julio, Puerto Palomas, Chihuahua; el 21 de julio, San Jerónimo, Chihuahua; el 18 de agosto, Acuña, Coahuila y el 15 de septiembre, Colombia, Nuevo León. Así, comentó que se mantendrán los acercamientos para que la apertura también ocurra en Nogales, Sonora.

"Ayer se logró un primer acuerdo con la Secretaría de Agricultura de los Estados Unidos. Siguen las mesas de trabajo para poder acelerar esta apertura... Estamos todavía trabajando para el punto de exportación de Nogales, Sonora; pero, por lo menos ya hay un primer acuerdo, y seguimos trabajando con ellos para poder acelerar, que sea mucho más rápido", dijo.

Mencionó que el argumento de las autoridades estadounidenses para la apertura escalonada es que primero requieren verificar el funcionamiento de las medidas aplicadas en México para contener la plaga de gusano barrenador.

Ante esto, mencionó que ya se ha insistido en que la infestación ha sido contenida. "Su argumento es que quieren abrir primero para ver cómo se comporta el tema del gusano barrenador. Les hemos » LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum insiste en que la plaga ya ha sido contenida; el senador Mario Vázquez señala que no es momento de bajar la guardia, "hay mucho por hacer"



58
Días se mantuvo el cierre de la frontera al ganado

LA PRESIDEN-TA Claudia Sheinbaum, ayer, en conferencia de

insistido en que está contenido esta plaga, esta situación para el ganado, y está particularmente en algunos lugares del sur del país, que no ha llegado al norte; pero, bueno, lo importante es que ya hay un acuerdo de cómo se va a abrir y que siguen las mesas de trabajo", mencionó.

En este contexto, el senador de Acción Nacional Mario Vázquez aseguró que la reapertura de la frontera estadounidense al ganado mexicano, programada a nivel nacional para el 7 de julio, es un "paso positivo" para el sector, pero no es momento de bajar la guardia.

"En Chihuahua sabemos lo que está en juego: la economía ganadera, los empleos rurales y la sanidad del hato. Este logro es importante, pero aún queda mucho por hacer", expresó en un comunicado y reconoció el esfuerzo hecho por los productores, así como del gobierno del Estado de Chihuahua para mantener el estatus zoosanitario.

Destacó que esta condición no se da por casualidad, sino gracias al trabajo responsable, la vigilancia constante y el compromiso con la calidad.

Recordó que, para el estado al que representa, Chihuahua, la apertura de la frontera será el 14 de julio y destacó que esta condición no se da por casualidad, sino gracias al trabajo responsable, la vigilancia constante y el compromiso con la calidad.

Subrayó que el avance se debe a la coordinación entre las autoridades sanitarias de ambos países — Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) en México y del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (APHIS) en Estados Unidos—, pero también a la presión legítima ejercida por los sectores productivos afectados.

Mario Vázquez pidió al Gobierno evitar que los nuevos controles de movilización ganadera se conviertan en un obstáculo burocrático o generen espacios para abusos, y reiteró su compromiso de vigilar el cumplimiento de los acuerdos técnicos.

De igual manera urgió atención a su iniciativa para establecer la regionalización de la sanidad animal en nuestro país, lo que permitiría controles en concordancia con la naturaleza de la ganadería de cada estado manteniendo la exportación para aquellos con sanidad adecuada.

"Desde el Senado estaremos atentos. Exigimos transparencia, respeto a los plazos y apoyo firme a quienes fueron afectados por las restricciones anteriores. La ganadería de Chihuahua no puede cargar con omisiones de otros", concluyó.